

# SITZUNGSPROTOKOLL

DES ALLGEMEINEN STUDIERENDENAUSSCHUSSES DER UNIVERSITÄT ZU LÜBECK

19.06.2017

## 1 Anwesenheitsliste

**Anwesende (gewählt)** Lisa Kerl, Johannes Borgmann, Christina Geick, Janis Feye (bis 19:44 Uhr), Matthias Schiffer, Swen Gärtner, Laura Hochgürtel (bis 19:25 Uhr), Ronja Knop, Joe Goldyn, Jan Niklas Rösch, Henrike Bäumer (ab 19:19 Uhr), Mehranoush Jalali (ab 18:46 Uhr)

**Gäste** Luca Schiefer, David Frank, Albert Piek (von 19:10 bis 19:57 Uhr)

**Protokollant:** Jan Niklas Rösch

*18:15 - Swen Gärtner eröffnet die Sitzung.*

## 2 Vorsitz I

### Landes-ASTen-Konferenz

Swen Gärtner berichtet von der letzten LAK. Dabei wurde auch über das weitere Vorgehen bezüglich des Semestertickets gesprochen. Es soll ein Infoflyer erstellt werden, der in den nächsten Wochen an die Studierenden verteilt wird.

### Fahrradstation

Swen Gärtner hat sich mit anderen Hochschulen ausgetauscht. Kiel fängt gerade an "mobile" Fahrradstationen einzusetzen. Diese benötigen keinen eigenen Raum sondern können frei aufgestellt und verankert werden. Sie bestehen aus einer stabilen Säule an der alle nötigen Werkzeuge befestigt sind. Eine Station würde ca 900 € kosten. Eine günstigere Alternative mit Wandbefestigung kostet ca 300 €. Es wurden Bedenken geäußert, dass auch hier wieder Werkzeug entwendet werden könnte. Es sollen weiter Informationen von der Firma angefragt werden.

### Umfrage zur Hochschulbibliothek

Die Umfrage bezüglich der Öffnungszeiten der ZHB ist gestartet. Die Fragen zur Campus-Amboss-Lizenz wurden rausgenommen und sollen als eigene Umfrage gestaltet werden. Dadurch wird erhofft den Rücklauf von Mediziner\*innen zu erhöhen. Es soll noch eine Erinnerungsmail geschrieben werden.

### Sommerfest der Gremien

Es wird über das Sommerfest gesprochen. Lisa Kerl berichtet, dass die Organisation gut läuft. Es wird überlegt, welche Spiele der ASTa organisiert. Es wird sich auf folgende Spiele geeinigt:

Vikinger Schach

Limbo

Kreidehüpfspiel

Kirschkernspucken

Sackhüpfen (Lisa Kerl kümmert sich um Säcke)

(Flunkyball)

Es soll wieder einen Laufzettel geben nach dem Motto "Wer an jeder Station war bekommt ein Freigetränk". Der Schichtplan für das Sommerfest wird über den Gremienverteiler gesendet.

***18:46 - Mehranoush Jalali erscheint zur Sitzung.  
Damit sind 11 gewählte Mitglieder anwesend.***

### **AStA Aufstellung 2017/2018**

Ab der nächsten Legislaturperiode werden viele Mitglieder den AStA verlassen. Besonders bei den Finanzen, dem KOPR und dem Vorsitz sieht es schlecht aus. Auch die meisten anderen Referate verlieren viele Leute. Das QuARG sieht es weiterhin recht gut aus.

***19:10 - Albert Piek besucht die Sitzung.***

Sven Gärtner schlägt eine Aufwandsentschädigung für z.B. den Vorsitz und den Haushaltsverantwortlichen vor. An der FH bekommen alle Referenten einen kleinen Teil. Dies wird aus organisatorischer Sicht kritisch gesehen, da der Verwaltungsaufwand ungleich größer ist. Bisher ist die Gremienfahrt als Aufwandsentschädigung gedacht.

Christina Geick berichtet, dass der Gründercube angeboten hat einen Workshop mit den Gremienmitgliedern zu veranstalten, um Strategien zu entwickeln, wie man neue Leute für Gremienarbeit gewinnen kann. Christina fragt nach weiteren Informationen und kümmert sich um einen Termin. Die Idee des Workshops wird gut angenommen.

### **Allgemeines**

1. Mitglieder des Verwaltungsrates sollen im StuPa abgestimmt werden.
2. In dem neuen Koalitionsvertrag wird festgelegt, dass Hochschulen zusätzlich 100.000 € für Gebäudeinstandhaltung etc bekommen.
3. Es ist derzeit ungewiss, ob Grundei weiterhin Kanzler bleibt oder ins Ministerium berufen wird.
4. Sven hat einen Artikel für das StudentenPACK geschrieben. Dieser kommt auch in das Erstiheft.
5. Die Homepage wird in das neue System übertragen. Es gibt noch ein paar technische Probleme.
6. Eine Stellungnahme zur Friedrich-List-Schule wurde an die LN geschickt.
7. Derzeit wird eine Geschäftsordnung erstellt.

***19:19 - Henrike Bäumer erscheint zur Sitzung.  
Damit sind 12 gewählte Mitglieder anwesend.***

### 3 KUS

#### Allgemeines

Der HolstentorCup hat erfolgreich stattgefunden.

Laura weist darauf hin, dass das Stadtradeln stattfindet. Es gibt auch ein Uni-Team in das sich alle Studierende eintragen können. Es soll nochmal eine Erinnerungsmail geschrieben werden.

Der Abschlussbericht der Lesewoche ist im StuPa angenommen worden.

#### Hochschulsport

Laura Hochgürtel erzählt von dem Runden Tisch, der bald stattfinden soll und fragt nach Themen die dort angesprochen werden sollen. Die Rückzahlung der HSP-Gebühren für Studierende während ihres Erasmus-Semesters soll diskutiert werden.

Ab nächstem Semester können Studierende anfänglich nur zwei Kurse gleichzeitig wählen. Es hat sich gezeigt, dass viele Studierende mehrere Kurse buchen, bei vielen aber nicht anwesend sind.

#### Geplante Veranstaltungen

Meet what you eat, 2x (one fair trade, unverpackt)

Sneakpreview zu den nordischen Filmtagen

Aktionstag zu Nachhaltigkeit

Schnibbeldisco

***19:25 - Laura Hochgürtel verlässt die Sitzung.  
Damit sind 11 gewählte Mitglieder anwesend.***

### 4 Vorsitz II & Bericht der Gäste

Die studentischen Emailverteiler sollen überarbeitet werden, um dem Spam entgegenzuwirken. Es werden verschiedene Herangehensweisen diskutiert. Swen Gärtner erzählt, dass Thomas Waldner ein Intranet für einen Suche-/Kauf- Markt an der Uni einführen will, ähnlich wie der im UKSH. Dieser wird dort offenbar schon länger sehr aktiv genutzt. Johannes Borgmann und Jan Niklas Rösch arbeiten zusammen an Lösungsvorschlägen.

***19:44 - Janis Feye verlässt die Sitzung.  
Damit sind 10 gewählte Mitglieder anwesend.***

Albert Piek berichtet von der Konferenz der Mathematiker und Informatiker (KIF / KOMA) aus Regensburg.

Der AStA aus Emden will uns besuchen und einen Eindruck von unseren größeren Veranstaltungen wie der Vorwoche oder dem COAL bekommen. Es wurde die Idee geäußert, das als eine Art Austauschprogramm zu starten.

Es gibt Probleme bei der Besetzung des Akkreditierungsrates. Es gibt einen "Pool" an Studierenden, die an Akkreditierungsverfahren teilnehmen. Aus diese Pool werden auch die Studierenden vorgeschlagen um

den Akkreditierungsrat zu besetzen. Seit ein paar Jahren gibt es unrealistische Anforderungen an die Kandidaten. Dadurch werden die Studierende aus dem Pool oft nicht berücksichtigt sondern oft Unerfahrene eingesetzt. Die Fachschaftskonferenzen drängen darauf, dass die Anforderungen wieder geändert werden und die vorgeschlagenen Studierende berücksichtigt werden. Das Thema soll auch nochmal auf der LAK angesprochen werden.

*19:57 - Albert Piek verlässt die Sitzung.*

## 5 Finanzen

Lisa Kerl berichtet, dass die Einführung des neuen Getränkesystems auf das neue Semester verschoben wird. Eine Email mit Erläuterungen zu dem neuen System soll von Christina Geick kommen.

Lisa erklärt, dass der AStA derzeit vermutlich zwei Veranstaltungsversicherungen parallel hat. Offenbar wurde die alte nicht richtig gekündigt. Lisa kümmert sich darum.

## 6 QuARG

Joe Goldyn berichtet, dass der Vortrag über Intersexualität trotz geringer Werbung gut besucht war und sehr gut angekommen ist. Interesse ist also genug da und die Aktion soll einmal im Semester fortgeführt werden.

Es gibt Überlegungen nochmal ein QuARG-Kino zu machen.

Joe und Q besuchen das queere Vernetzungstreffen.

## 7 IT

Matthias Schiffer berichtet, dass die FS MINT Homepage nun in dem neuen System online ist. Alle anderen sind auch vorbereitet und können jederzeit online gehen. Swen überträgt die allgemeinen Infos auf das neue System. Der Sekretariat-Reiter soll für die Referate als Vorlage für ihre eigene Seite dienen.

Lisa Kerl bemerkt, dass auch die Gremienmail zunehmend zugespamt wird. Matthias kümmert sich drum.

## 8 KOPR

Johannes Borgmann erklärt, dass der Rücklauf für den Veranstaltungskalender recht gering ist und es derzeit auch keine Kapazitäten gibt um den Kalender in dieser Form fortzusetzen.

Ronja Knop erklärt, dass das Bündnis derzeit pausiert und man auf ein weiteres Treffen wartet. Vermutlich findet die nächste Sitzung ende Juli statt.

## 9 Sonstiges

Lisa Kerl merkt an, dass das Video zur Gremienwahl gut angekommen ist und viel Rücklauf kam. Es wird die Idee geäußert, ebenfalls ein Video zur Vorstellung der Gremien zu machen.

Es gab organisatorische Probleme bei der Spende der Podiumsdiskussion ans Cafe Welcome. Lisa kümmert sich drum. Das restliche Geld soll ans Medibüro gehen.

Ronja stellt die Nachttanzdemo gegen G20 vor. Ronja und Johannes schreiben einen Info-/Werbetext.

Es kam eine neue Mail zu dem radikalen Prof aus Berlin. Der AStA will sich raushalten, da derzeit keine Kapazitäten vorhanden sind um die genaue Sachlage zu überprüfen.

Jan Niklas lädt zur letzten Sitzung der FS MINT am 05.07 ein.

Paddeln fällt aus. Stattdessen soll auf der nächsten Sitzung gegrillt werden.

## 10 Protokolle

Es werden Protokolle vergangener AStA-Sitzungen abgestimmt.

Abstimmung		
Protokoll vom 24.10.16		
Dafür	Dagegen	Enthaltung
8	2	0
Der AStA ist somit <b>dafür</b> .		

Abstimmung		
Protokoll vom 07.11.16		
Dafür	Dagegen	Enthaltung
6	4	0
Der AStA ist somit <b>dafür</b> .		

Abstimmung		
Protokoll vom 21.11.16		
Dafür	Dagegen	Enthaltung
6	4	0
Der AStA ist somit <b>dafür</b> .		

Abstimmung		
Protokoll vom 24.04.17		
Dafür	Dagegen	Enthaltung
7	3	0
Der AStA ist somit <b>dafür</b> .		



Es wird über die Handhabung der Protokolle im AStA diskutiert. Diese sollen weiterhin als ausführliche Variante beibehalten werden. Sitzungsmitschriften werden direkt nach der Sitzung rumgeschickt, damit alle mit den Ergebnissen arbeiten können, auch wenn noch kein richtiges Protokoll fertig ist. Matthias Schiffer bereitet ein System vor, damit LaTeX nicht mehr gebraucht wird. Die Protokolle und Sitzungsmitschriften sollen zudem in die OwnCloud geladen werden.

***21:15 - Swen Gärtner schließt die Sitzung.***

***Die nächste Sitzung findet am 03.07.17 statt.  
Die nächste Sitzung wird vom KOPR protokolliert.***